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Ortschaftsrat Markwerben Weißenfels, 20.06.2022
der Stadt Weißenfels

N IEDERSCHR I FT
der 17. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Markwerben am 13.06.2022

Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr
Ort: Gemeindesaal Markwerben, Winkel 1 Ende: 20:10 Uhr

Bestätigte Tagesordnung

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

TOP 3 Einwohnerfragestunde

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

TOP 5 Absprache zur Verteilung Heimatpflegemittel

TOP 6 Informationen aus dem Stadtrat und den Ausschüssen

TOP 7 Beantwortung von Anfragen

TOP 8 Mitteilungen und Anfragen

Nichtöffentlicher Teil

TOP 1 Baumaßnahme Vernässung Markwerben 072/2022

TOP 2 Kauf Flurstücke 5063, 5068, 5070, 5071 und 5073 Gemarkung
Markwerben

089/2022

TOP 3 Mitteilungen und Anfragen

Öffentlicher Teil

TOP 9 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

TOP 10 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit

Der Ortsbürgermeister Hubert Schiller eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Markwerben. Es
wird festgestellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 5 Mitglieder
anwesend. Es besteht Beschlussfähigkeit.
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2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung
angenommen.

3. Einwohnerfragestunde

Es werden keine Anfragen gestellt.

4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung

Herr Schiller und Herr Sachse informieren über die Klärung der Fragen zur Neupflanzung von
Bäumen unweit der Rodelbahn mit dem Fachbereich III und teilen mit, dass keine schriftliche
Beantwortung der Anfrage erfolgen wird.

Die Niederschrift der Sitzung vom 31.01.2022 wird einstimmig bestätigt.

Der vorgesehene Beitritt der Ortschaft Markwerben als Mitglied im „Geo-Naturpark Saale-
Unstrut-Triasland“ e.V. kann nach Prüfung durch das Rechtsamt unter Hinweis auf die
Vereinssatzung nicht umgesetzt werden.

Herr Schiller schlägt vor, dass der Ortschaftsrat über die Entsendung des Turmfalkenvereins
e.V. berät und diese beschließt. Der Turmfalkenverein ist mit dem Geo-Naturpark in Kontakt und
wird Unterstützung bei der Beschilderung des Rundweges um den Aussichtsturm Markwerben
erhalten. Die Ausweitung auf weitere Projekte im Ort könnte durch die Mitgliedschaft möglich
sein.

Frau Hapke und Frau Fabig sehen keine Notwendigkeit, dass der Ortschaftsrat über den Beitritt
des Turmfalkenvereins abstimmt.
Dieser Verein ist eigenständig und kann laut Satzung des Geo-Naturparks dort Mitglied werden.
Darüber hat der Ortschaftsrat nicht zu entscheiden.

Herr Sachse fasst die Diskussion zusammen und sieht den Ortschaftsrat über den
Beitrittswunsch des Turmfalkenvereins informiert.

5. Absprache zur Verteilung Heimatpflegemittel

Herr Schiller informiert darüber, dass für den Außenzaun am Gemeindesaal ein Angebot
vorliegt. Den Auftrag hat die Stadt ausgelöst, welche auch die Materialkosten übernimmt. Die
restlichen Kosten werden aus dem Budget Heimatpflegemittel beglichen.

Aus dem Jahr 2021 sind noch Heimatpflegemittel in Höhe von 2.684,63 Euro verfügbar.

Der FC Markwerben beantragt einen Zuschuss von 500,00 Euro. Dieses Geld soll neben
Eigenmitteln für die Ertüchtigung des Volleyballplatzes verwendet werden.

Herr Schiller schlägt dem Ortschaftsrat nachfolgend aufgeführte Mittelverteilung zur
Beschlussfassung wie folgt vor:

FC Markwerben 500,00 Euro
Beteiligung an Kosten für Außenzaun 2.184,63 Euro

Damit wären die Heimatpflegemittel aus dem Jahr 2021 aufgebraucht.
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Frau Fabig mahnt zum wiederholten Mal an, dass ihr in Vorbereitung auf die Beschlussfassung
keine schriftlichen Unterlagen zum Sachverhalt vorgelegt wurden und bezieht sich hier auf die
den städtischen Gremien zugearbeiteten Sitzungsvorlagen.

Herr Schiller würde die bisherige Verfahrensweise so fortführen wollen, dass die Ortschaftsräte
in der Sitzung über die Anträge auf Heimatpflegemittel informiert werden und nach der
Diskussion über die Verteilung abstimmen. Das Ergebnis soll in der Niedereschrift festgehalten
werden wie bisher.

Nach Ansicht von Frau Fabig sollte die Möglichkeit geprüft werden, den Ortschaftsräten vor
Beschlussfassung eine Übersicht über die zu beratenden Anträge auf Heimatpflegemittel
zukommen zu lassen.

Beschluss-Nr. MW 029-17/2022
Der Ortschaftsrat Markwerben beschließt die von Herrn Schiller vorgeschlagene Verteilung der
Heimatpflegemittel aus dem Jahr 2021 wie folgt:

FC Markwerben 500,00 Euro

Abstimmung: dafür: 5 dagegen: 0 Enthaltung: 0

Beteiligung an Kosten für Außenzaun 2.184,63 Euro

Abstimmung: dafür: 4 dagegen: 1 Enthaltung: 0

6. Informationen aus dem Stadtrat und den Ausschüssen

Herr Schiller informiert:
- Es wird keine Bürgerbefragung zum Thema Verbrennen von Grünschnitt geben.

- Auf Initiative von Herrn Erben erfolgte ein Besuch von Staatssekretär Dr. Eichner zur
Besichtigung Dammbau zum Hochwasserschutz Uichteritz-Storkau-Markwerben in Uichteritz.
Ein Vor-Ort-Termin direkt in Markwerben ist für die kommende Woche geplant.

- Der Grundstückskauf für das Feuerwehrgerätehaus ist vollzogen.

- 16.06.2022 Termin Petitionsausschuss – Rechtsstreit Finnhütten
Der vorherige Ortschaftsrat hatte die Bitte an die Stadt herangetragen, die zum 31.12.2019
auslaufenden Pachtverträge nicht zu verlängern.
Dieser Bitte wurde nicht nachgekommen, so dass Herr Schiller nun nochmals an die Stadt
appelliert, die Pachtverträge hinsichtlich Auflösungsmöglichkeiten zu prüfen. Die
landschaftlichen Verfehlungen der Pächter sind nicht mehr hinnehmbar.

- Die Gestaltung der Aufenthaltsfläche neben den Finnhütten ist noch nicht geplant.

- Seitens des Amtes für Landwirtschaft, Flurneuordnung und Forsten (ALFF) ist angedacht, vom
Berger Weg bis zur Quelle und bis Storkau großflächig aufzuforsten, um Starkregenereignisse
zu entschärfen. Wichtig auch für Anwohner Salpeterhütte und Auenweg.

- Für die Erstellung des Haushaltsplanes 2023 ist der Ortschaftsrat aufgefordert, notwendige
Bedarfe und Projekte anzumelden.
Frau Hapke schlägt ein Treffen des Ortschaftsrates vor dem Stichtag vor, um die bis dahin von
jedem Mitglied erstellten Vorschläge zu diskutieren und die Zuarbeit für den Fachbereich
Finanzen zu verfassen.
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7. Beantwortung von Anfragen

Folgende Antworten der Verwaltung liegen schriftlich vor:
- AF 036/2022 – Gestaltung Bürgerabfrage zum Verbrennen von Grünschnitt
- AF 038/2022 – Beitritt zum Geo-Naturpark Saale-Unstrut-Triasland e.V
- AF 040/2022 – Straßenzustand Friedrich-Berger-Weg

8. Mitteilungen und Anfragen

Herr Schiller stellt fest, dass ihm bisher keine Beantwortung seiner schriftlich an den
Stadtratsvorsitzenden übersandten Fragen vom 05.07.2021 vorliegt. Auf die Frage einiger
Ortschaftsräte zum Inhalt des Schreibens sichert Herr Schiller zu, die Beantwortung
einzufordern und diese dem Ortschaftsrat zur Kenntnis zu geben.

Hinsichtlich der neuen Solarstromflächenverordnung möchte Herr Schiller wissen, welche
Flächen der Ortschaft Markwerben dafür genutzt werden können. An den Einnahmen der
Solarstromflächen sollte die Ortschaft beteiligt werden.

Herr Schiller fragt an, wie die Verteilung der zusätzlichen Mittel des Landes Sachsen-Anhalt in
Höhe von 11,6 Mio. Euro für Feuerwehren erfolgt ist. Nach seinem Kenntnisstand hat die Stadt
Weißenfels davon keinen Zuschuss erhalten, was bei der derzeitigen Diskussion um die
baulichen Mängel der Gerätehäuser sowie des alternden Fahrzeugbestandes unverständlich ist.

Öffentlicher Teil

Öffentlicher Teil

9. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt.

10. Schließung der Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

Hubert Schiller Heike Bechmann
Vorsitzender Protokollführerin


